



Association

Protection des Territoires du Gâtinais

28, allée des Houys

45490 Courtempierre

Tél : 02 38 87 49 08

[coliennes45490@gmail.com](mailto:coliennes45490@gmail.com)

[www.pro-t-gatinais.fr](http://www.pro-t-gatinais.fr)

Monsieur le Président et Messieurs les  
Membres de la Commission d'enquête  
pour le projet Elicio les Ormeaux  
Mairie de Sceaux du Gâtinais  
45490 Sceaux du Gâtinais

Courtempierre, le 24 Janvier 2022

Monsieur le Président de la Commission d'enquête,  
Messieurs les membres de la Commission d'enquête,

L'association Protection des Territoires du Gâtinais a notamment pour objet sur le territoire de la Communauté de Communes des Quatre Vallées «CC4V» (Loiret), la protection de l'environnement, notamment de la faune, de la flore, des paysages et du patrimoine culturel, contre toutes les atteintes qui pourraient lui être portées...

Nous sommes aussi confrontés aujourd'hui à un projet de parc éolien industriel sur nos communes de Treilles en Gâtinais, Courtempierre et Gondreville la Franche.

C'est donc naturellement que nous sommes concernés par l'enquête publique qui se déroule à Sceaux-du-Gâtinais pour le parc Elicio-les-Ormeaux, et ce à plusieurs titres :

- parce que les éoliennes en projet, comme celles déjà existantes d'Energie du Gâtinais, seront aussi visibles de Courtempierre, Treilles et Gondreville,
- parce que la protection du cadre de vie des habitants du territoire est l'objet de notre association,
- parce que ce projet, par son irrégularité, ne s'intègre pas dans l'alignement des éoliennes déjà existantes et va encore surcharger le paysage,
- parce que Courtempierre est dans le périmètre de l'enquête publique.

Après lecture de l'étude d'impact et de l'avis de l'Autorité Environnementale (MRAe), nous formulons les constats suivants :

- **l'étude d'impact est incomplète** (type d'aérogénérateurs, raccordements, voies d'accès...) et les moyens pour évaluer les impacts mis à disposition des habitants et municipalités concernées sont insuffisants, notamment en ce qui concerne les

photomontages depuis les hameaux proches mais surtout depuis le site gallo-romain qui est un patrimoine partagé au sein de notre communauté de communes,

- **l'étude paysagère mobilise des variantes qui ne peuvent pas être compatibles** avec la présence d'un radar militaire (que nous connaissons bien puisque le faisceau va vers le camp de Gondreville) et sont, par là-même, une forme de "tromperie" visant à choisir la variante 3,
- **l'implantation de ce parc, proche des lieux habités**, crée un "effet d'écrasement" et une "sursaturation" (MRAe),
- **le promoteur n'a pas respecté ses obligations** en ne cherchant pas de solution alternative à son implantation qui aura "des incidences paysagères notables" (MRAe),
- **l'étude de l'avifaune et des chauves-souris est incomplète**,
- les impacts sonores et les impacts sur les chauves-souris sont tels qu'ils **nécessitent des bridages** et que **la MRAe demande des mesures complémentaires** pour vérifier s'ils seront suffisants.

En synthèse **cette étude d'impact** est un brouillon **mal fini** !

Quelles sont les **conséquences pour** les habitants de Courtempierre, Treilles et Gondreville?

### **Courtempierre**

Courtempierre partage plusieurs ressources avec Sceaux : une salle des fêtes, une production et une distribution d'eau potable, les bords du Fusain et du Petit Fusain et les vestiges archéologiques de l'occupation gallo-romaine.

Les habitants de Courtempierre sont proches des Scéléens. Au XIXème siècle, c'est à la Mairie de Sceaux que naissances et décès étaient déclarés. C'est pourquoi le parc éolien jette un émoi vif dans ce village :

- il porte atteinte au patrimoine archéologique dont nous avons des extensions, notamment des éléments de l'aqueduc romain sur la commune, aqueduc qui a fait l'objet d'un dossier de notre association transmis à la DRAC du Centre Val de Loire,
- il occupe de façon imposante le paysage sur la route que les habitants de Courtempierre utilisent pour aller à Beaune prendre l'autoroute ou à Nemours pour le train (plus proche que Montargis),
- il impacte, par la sursaturation qu'il provoque et par son irrégularité, les paysages et le cadre de vie, ce qui portera atteinte à l'attractivité de notre village.

## **Treilles-en-Gâtinais et Gondreville-la-Franche**

De ces villages, les éoliennes actuelles sont très visibles. Les habitants les voient clignoter la nuit et se dresser le jour. L'impact sur le paysage sera fort du fait de cette visibilité lointaine, de l'irrégularité de l'implantation, de la taille et de la sursaturation qui en résulte.

De plus, dans l'étude paysagère, le non-impact sur l'Eglise classée de Treilles n'est pas avéré du fait du mauvais angle de prise de vue.

De nombreux oiseaux migrateurs passent par Sceaux et par nos trois villages. Ce territoire humide et boisé avec le Fusain, le Petit Fusain et tous les marais historiques est un espace avec une biodiversité riche et un refuge pour, entre autres, les chiroptères et les oiseaux de proie.

C'est pourquoi, l'Association PRO T G, au nom de ses 250 adhérents, s'élève contre le projet éolien de Sceaux du Gâtinais proposé par la société Elicio, et vous demande, Monsieur le Président de la Commission d'enquête et Messieurs les membres de la Commission d'enquête, d'émettre un avis défavorable à celui-ci.

Veillez agréer, Monsieur le Président de la Commission d'enquête et Messieurs les membres de la Commission d'enquête, l'expression de nos respectueuses salutations.



Pour le Bureau Directeur et ses adhérents  
Marie-Pascale Lefevre Katirenko  
Présidente